

DISCURSO

**SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
INAUGURACIÓN DE BEN'S COFFEE
11 DE DICIEMBRE DE 2007**

DURANTE TODA NUESTRA HISTORIA COMO REPÚBLICA INDEPENDIENTE, EL CAFÉ HA FORMADO PARTE DE NUESTRA VIDA COTIDIANA, DE NUESTRA IDENTIDAD, DE NUESTRA CULTURA E INCLUSO DE NUESTRA PROYECCIÓN INTERNACIONAL.

HOY GRACIAS A LOS ESFUERZOS COMBINADOS DEL SECTOR CAFETALERO LOS APOYO DEL GOBIERNO, EL CAFÉ SALVADOREÑO ESTÁ RECUPERANDO SU PRESTIGIO INTERNACIONAL.

EN LOS ÚLTIMOS AÑOS HEMOS SIDO TESTIGOS DEL DINAMISMO ALREDEDOR DEL QUEHACER CAFETALERO, PARTICULARMENTE EN LO QUE ATAÑE A LA RECUPERACIÓN DE LA IMAGEN DE LA MARCA "CAFÉ DE EL SALVADOR"; EN LO CUAL SE HA VENIDO TRABAJANDO EN EL MARCO DE UN PLAN DE MERCADEO. CASUALMENTE, COMO PARTE DEL MISMO, EN ESTA SEMANA NOS VISITA UN GRUPO DE COMPRADORES PRESTIGIOSOS DE CAFÉS SOSTENIBLES.

ESTE ES UNO DE SEIS TOURS ESTRATÉGICOS ORIENTADOS A ESTABLECER RELACIONES COMERCIALES CON INFLUENCIADORES CLAVE DE LA INDUSTRIA DE CAFÉS DIFERENCIADOS, BUSCANDO MANTENER EL ÍMPETU QUE HAN MOSTRADO NUESTRAS EXPORTACIONES DE CAFÉS CON VALOR AGREGADO.

EN EL ESCENARIO LOCAL LA APERTURA DE ESTAS TIENDAS COMO LA QUE HOY ESTAMOS INAUGURANDO, ES OTRA MUESTRA DE LA PUJANZA DE LA ACTIVIDAD CAFETALERA EN EL PAÍS, INTEGRÁNDOSE VERTICALMENTE EN LA CADENA DE VALOR, APROVECHANDO LAS



OPORTUNIDADES QUE BRINDA UN CRECIENTE MERCADO INTERNO, EL CUAL SE HA ESTADO ESTIMULANDO MEDIANTE EL CONSEJO SALVADOREÑO DEL CAFÉ GRACIAS A LA APERTURA DE LA ESCUELA DE CAFÉ DE EL SALVADOR QUE IMPULSA LA CREACIÓN DE DESTREZAS EN MATERIA DE TOSTADO, CATACIÓN Y BARISMO. SOBRE ESTO ÚLTIMO ESTA EMPRESA TUVO UNA DESTACADA PARTICIPACIÓN EN EL RECIENTEMENTE CELEBRADO PRIMER CAMPEONATO SALVADOREÑO DE BARISTAS ORGANIZADO POR EL CONSEJO COMO UNA FORMA DE CREAR CULTURA INTERNA ALREDEDOR DEL CONSUMO DEL BUEN CAFÉ.

BEN'S COFFEE, SE SUMA A ESTE ESFUERZO DE PONER A DISPOSICIÓN DEL PALADAR DE LOS SALVADOREÑOS LO MEJOR DEL FRUTO DE NUESTRAS TIERRAS CAFETERAS.

DETRÁS DE UNA MARCA DE CAFÉ EXITOSA HAY UNA RICA HISTORIA DE DESARROLLO. LA SIEMBRA Y COSECHA DEL CAFÉ HAN GENERADO POR DECENAS DE AÑOS OPORTUNIDADES DE DESARROLLO EN EL CAMPO SALVADOREÑO, ADEMÁS DE FASCINANTES COSTUMBRES, TRADICIONES Y FORMAS DE VIDA ALREDEDOR DE LAS PLANTACIONES DE CAFÉ Y DE LOS BENEFICIOS DE CAFÉ.

COMO DIJE NUESTRO CAFÉ, POCO A POCO ESTÁ RECUPERANDO EL PUESTO QUE POR DIVERSAS RAZONES HABÍAMOS PERDIDO EN EL CONCIERTO INTERNACIONAL. SU APORTE A LA ECONOMÍA NACIONAL HA MEJORADO, PERO ADEMÁS EN LOS ÚLTIMOS AÑOS HEMOS PROCURADO QUE CONTRIBUYA A LA CONSERVACIÓN DEL MEDIO AMBIENTE.

POR ESO EN EL AÑO 2004 NUESTRO GOBIERNO SE COMPROMETIÓ CON EL SECTOR A AYUDAR A RESCATAR LA PRODUCTIVIDAD E IMAGEN DEL CAFÉ. EN ESE ESPÍRITU HEMOS IMPULSADO INCENTIVOS FISCALES, PROMOCIÓN INTERNACIONAL DEL CAFÉ Y ESTE AÑO CASI HEMOS CUMPLIDO LA PROMESA DE LOGRAR LA META DE EXPORTAR DE 500 MIL QUINTALES DE CAFÉ DIFERENCIADO QUE NOS HABÍAMOS PROPUESTO PARA EL FINAL



DEL PRESENTE QUINQUENIO. QUIERO DECIRLES QUE ANTE ESTE ÉXITO QUE VAMOS LOGRANDO NOS HEMOS PROPUESTO CONJUNTAMENTE CON EL SECTOR PRIVADO EXPORTAR PARA EL AÑO 2009, 700 MIL QUINTALES DE ESTE CAFÉ.

ESTAMOS REALIZANDO UNA FUERTE PROMOCIÓN DEL CAFÉ A NIVEL NACIONAL E INTERNACIONAL, POR MEDIO DE LA PARTICIPACIÓN EN FERIAS INTERNACIONALES Y LA REALIZACIÓN DE EVENTOS COMO LA TAZA DE EXCELENCIA Y LAS SUBASTAS, DONDE CADA AÑO NUESTRO CAFÉ OBTIENE BUENOS PRECIOS Y AUMENTA SU RECONOCIMIENTO DE CAFÉ DE CALIDAD A NIVEL MUNDIAL. EN ESE ESPÍRITU, CON MUCHO ORGULLO VEMOS YA CADENAS DE CAFÉ CRUZANDO FRONTERAS INTERNACIONALES.

HEMOS DADO EL APOYO QUE COMO GOBIERNO PROMETIMOS, PERO TAMBIÉN ES JUSTO RECONOCER LA ENTREGA Y DECIDIDA APUESTA DE LOS CAFETALEROS, LOS TORREFACTORES SALVADOREÑOS QUE HAN INVERTIDO Y QUE HAN CREÍDO EN EL SALVADOR SIEMPRE. ESTAMOS EN UNA FRANCA RECUPERACIÓN DE LA CAFICULTURA, Y ESTA INAUGURACIÓN ES UNA PRUEBA MÁS DE ELLO.

Y ES QUE SE TRATA DE UNA POLÍTICA DE ESTADO PARA FOMENTAR EL CONSUMO INTERNO DE CAFÉ DE CALIDAD EN EL SALVADOR. ADEMÁS DEL DESEO DE NUESTRO GOBIERNO, DE LAS AUTORIDADES QUE HOY ME ACOMPAÑAN EN EL ÁREA DE LA AGRICULTURA, LA CUAL A TENIDO EVIDENTEMENTE EN ESTE GOBIERNO UN CRECIMIENTO IMPORTANTE PORQUE LO HEMOS CONVERTIDO EN UN OBJETIVO FUNDAMENTAL DEL PLAN DE GOBIERNO.

ESTAMOS AQUÍ EN ESTA INAUGURACIÓN DE BEN'S COFFEE POR VARIAS RAZONES, PRIMERO CONOCEMOS A BENUA DESDE HACE VARIOS AÑOS, ANTES DE SER PRESIDENTE, TENÍAMOS LARGAS PLATICAS EN MI OFICINA ACERCA DE SUS IDEAS, Y HOY A CONCRETADO BENUA Y LO HA EXPRESADO CON UN GRAN SENTIMIENTO, PRIMERO QUE

SU PADRE ESTA AQUÍ, Y ESTA VIVO Y ESTA PERFECTO, YO CREO QUE A TOMADO BASTANTE CAFÉ SALVADOREÑO.

QUIERO DECIRLES QUE BENUA ES UN SOÑADOR, QUEJÓN, SE QUEJA MUCHO, SE QUEJA MUCHO DEL PAÍS, Y DICE QUE FALTA ESTO, QUE FALTA LO OTRO, PERO ES UN BUEN SALVADOREÑO YA, YA CASI LO HICIMOS SALVADOREÑO, Y HAY MUCHAS COSAS QUE BENUA ME A DICHO ACERCA DE LA COMERCIALIZACIÓN DE LOS PRODUCTOS, QUE ASÍ HAN IDO SALIENDO, PERO QUIZÁS HOY ESTAMOS FRENTE Y POR ESA RAZÓN ESTOY AQUÍ.

HOY ESTAMOS AQUÍ FRENTE A LA INICIATIVA DE UN HOMBRE...**INAUDIBLE**...EN SUS SUEÑOS Y LOS A HECHO REALIDAD, SE HA ENFRENTADO A TODO, PERO LO A HECHO POSIBLE, ASÍ ES QUE BENUA YO TE FELICITO, VAMOS A VER SI ES CIERTO LO QUE HAS ANUNCIADO HOY, VAMOS A PROBAR ESTE CAFÉ, YO SOY UN TOMADOR PERMANENTE DE CAFÉ, DE NUESTRO PRODUCTO, Y SIEMPRE QUE VEO A GERARDO BARRIOS EN EL SALÓN DE HONOR DE CASA PRESIDENCIAL, RECUERDO LAS ÉPOCAS DORADAS DEL CAFÉ, Y LO DIGO PORQUE CUANDO YO ERA CANDIDATO PRESIDENCIAL HAYA EN EL HOTEL TRÓPICO IN. EN SAN MIGUEL HABLÁBAMOS CON TOÑO Y ME DECÍA, BUEN PRECIO DEL CAFÉ, BUEN CRECIMIENTO DE LA ECONOMÍA, SALIO CIERTO CRECIÓ LA ECONOMÍA, POR VARIOS FACTORES, POR EL CAFÉ, POR LA AGRICULTURA QUE ESTA CRECIENDO, CUANTO VAMOS A CRECER MINISTRO? MAS DEL 8 POR CIENTO, CASI 9 ME DIJO AQUEL DÍA.

BUENO PERO ESO ES INCREÍBLE, NO HABLÁBAMOS DE ESO ANTES DEL 2004, Y FUI A VER A LOS CAFETALEROS, FUIMOS CON TOÑO LES PLATICAMOS, LE HABLAMOS, Y HEMOS HECHO LO QUE A NUESTRO ALCANCE A ESTADO, CON UNA GRAN VOLUNTAD DEL GOBIERNO QUE TIENE CLARO QUE LA POLÍTICA ECONÓMICA DEBE ESTAR PRECISAMENTE ORIENTADA A POTENCIAR ALGUNOS SECTORES QUE COMO EL CAFÉ, EL AGRO EN GENERAL, EL TURISMO, LA APERTURA COMERCIAL ESTÁN DANDO LOS RESULTADOS QUE NOS PERMITEN, A PESAR DE LAS DIFICULTADES, A PESAR DE LOS PRECIOS DEL

PETRÓLEO QUE ROZARON CASI LOS CIENTO DÓLARES, Y VA CRECER MAS, Y HEMOS VENIDO CRECIENDO MAS, Y LOGRAMOS ROMPER UN CICLO DE 10 AÑOS DE BAJO CRECIMIENTO; PERO QUE BUENO POR EL CAFÉ, ESTAS SON LAS INICIATIVAS, ESTAS Y OTRAS QUE SE HAN HECHO SON LAS QUE VAN A SER QUE VALOREMOS EL CAFÉ Y QUE TOMEMOS BUEN CAFÉ SIEMPRE, LOS SALVADOREÑOS CADA DÍA ESTAMOS EXIGIENDO Y PAGANDO ADEMÁS POR UNA BUENA TAZA DE CAFÉ, O POR UNA BUENA TIENDA DE CAFÉ.

MUCHAS GRACIAS QUE DIOS TE BENDIGA BENUA Y QUE TENGAS ÉXITO EN ESTE EVENTO.